



# Laboratorios Saval compra Instituto Sanitas en más de US\$ 70 millones

La firma de la familia Saval, conocida por el antigripal Trioval, anunció la adquisición de Sanitas y de otra farmacéutica, Chemopharma, controladas por la sucesión de Joaquín Barros. Quedó fuera de la transacción el fabricante de insecticidas Tanax.

## IGNACIO BADAL

—La compañía Laboratorios Saval, perteneciente a la familia hispano-chilena Saval Prados, adquirió dos farmacéuticas, Instituto Sanitas y Chemopharma que operan bajo un mismo techo y que controla la sucesión del empresario local Joaquín Barros Fontaine, quien falleció en 2020.

Saval es uno de los mayores laboratorios de fármacos genéricos del país y produce, además, las marcas del antigripal Trioval, el antibiótico oftálmico Oftabiótico, el antiemético Idon, el mucolítico Muxol y el analgésico Zafin.

Por su parte, Sanitas, también fabrica genéricos, pero su cartera de productos está más diversificada, pues manufactura medicamentos como Glucosan para la diabetes, pero también suplementos alimenticios como Decal o el multivitamínico Vitakron, y productos de cuidado personal como el repelente de insectos Repelex y el jabón desinfectante Sanigermin.

Chemopharma opera en la misma planta que Sanitas en Quilicura, pero funciona como una empresa aparte, y se especializa en medicamentos bioequivalentes, con una cartera de sólo 31 productos, entre los cuales se encuentra el analgésico Ibupirac y el antigripal Nastul.

Sanitas y Chemopharma, de hecho, tienen un origen común, pues nacieron como Instituto Médico Técnico Sanitas en 1920 en una casa del barrio Brasil, como una iniciativa sin fines de lucro de un grupo de médicos encabezados por Emilio Aldunate, Teodoro Muhm, Francisco Navarro, Marmerto Cádiz, Lucio Córdoba y Álvaro Covarrubias. Con el tiempo, se crearon dos empresas coligadas, Sanitas y Chemopharma, que, ya controladas por el empresario Joaquín Barros, decidieron trasladarse a una planta común en Quilicura.

Saval fue fundado por Francisco Saval Moris a inicios de los años '30 en España, pero

viajó a Chile a fines de esa década para continuar con su negocio, donde a lo largo de los años se expandió ampliamente y se internacionalizó, pues hoy tiene presencia en 14 países de Latinoamérica. En un escueto comunicado, Saval, que volvió a sus orígenes pues desde 2021 que cuenta con su matriz en España, informó de la operación: “Laboratorios Saval S.A. anunció la firma del acuerdo para adquirir la mayoría de las acciones de las compañías farmacéuticas Instituto Sanitas S.A. y Chemopharma S.A.”

Aclaró además que la operación está sometida a las condiciones usuales de este tipo de transacciones, entre ellas a la aprobación por parte de la Fiscalía Nacional Económica (FNE).

Por su parte, la sociedad Quilicura S.A., hoy controlada por Marcia Gundelach Camacho (viuda de Barros) en un 70,37%, Sergio Errázuriz Barros (12,55%) y la sociedad Chemopharma (4,14%), informó que junto a las sociedades ligadas a su grupo empresarial suscribió un contrato de compraventa por el 98,78% de Instituto Sanitas con Saval. De ese paquete accionario, Quilicura posee sólo el 22,5% de Sanitas, el que vendió en 410 mil UF (US\$16,7 millones). Con ello, el precio por el 100% de Sanitas se acercaría a 1.800.000 UF, equivalente a más de US\$ 70 millones.

Quilicura añadió que esta transacción también incluye a Chemopharma, del que Quilicura no es accionista. En todo caso, tanto Sanitas como Chemopharma pertenecen al mismo grupo. No hubo detalles del precio de compraventa de este laboratorio.

Uno de los mayores activos que controla Quilicura S.A. es el fabricante de productos químicos Tanax, conocido por sus insecticidas, empresa que quedó fuera de la operación.

La sociedad controlada por Gundelach espera que la transacción se cierre en el primer semestre de 2025. ●